

FORJEMOS UNA ECONOMIA DE GUERRA

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII NUM. 7.642

domingo 30 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

nera más práctica, resolviéndolas y dándoles las soluciones necesarias para salir victoriosos y no esperar a que por milagro o generación espontánea éstos se vean resueltos. El sentido de que somos nosotros los que tenemos que solucionar los problemas de la guerra, tiene que ir calando profundamente cada día más en la mente de todo nuestro pueblo, así como hemos sabido formar un gran ejército que se bate con los ejércitos invasores y les asesta golpes tan duros como los

de Extremadura, Levante, el Este, etc., tenemos que pensar también en hacer más fuerte el ejército de la producción haciendo que nos coloque cada día más en situación ventajosa; que los problemas más inmediatos y de una necesidad más urgente que nuestro pueblo tiene, se van resolviendo en una proporción considerable.

Nuestra provincia, puede ser un factor esencialísimo para ayudar al Gobierno en esta tarea,

existen en ella infinidad de recursos que todavía no hemos sabido poner en juego, estudiarlos, ver la forma de su utilización dándoles tareas concretas a los Sindicatos y orientando a éstos en un sentido de elevar cada día más la producción, haremos que sean puestos en juego y que la importante tarea de forjar una economía de guerra al igual que la creación del gran ejército popular, etc. se vea pronto superada en nuestro país.

La aviación republicana bombardea celeremente las líneas enemigas

Frente de Extremadura, 30, 2 madrugada.— Durante la última jornada la aviación republicana bombardeó las líneas enemigas del sector del Tajo. Los bombardeos certeros, eficazmente colocados, han sido dirigidos contra concentraciones de tropas y emplazamientos de artilleros.

Para las fuerzas españolas han sido perfectamente visibles los efectos de los bombardeos. „En los distintos sectores del ejército extranjero, la actuación bélica ha sido reducida a duelos de artillería, sin que desde hace tiempo hayan sufrido la menor variación nuestras líneas.

El pueblo de Barcelona se concentra para despedir a los auténticos voluntarios

Barcelona, 29, 10 noche.—Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebró un hermoso desfile de todas las fuerzas armadas, como acto de homenaje a los combatientes internacionales que abandonan España por orden del Gobierno.

Las tribunas se instalaron en la Avenida del 14 de Abril. Junto a la Presidencia se colocó un largo mástil, sobre el que ondeaba la bandera de la República. A lo largo de todo el trayecto, se erian numerosos carteles, en los que figuraban los nombres de los más destacados extranjeros caídos en nuestro suelo.

La muchedumbre que asistió fué enorme.

El general Riquelme asumió el mando; en la tribuna se encontraba el Gobierno de la República, y el de la Generalidad; presidentes de las Cortes, del Supremo y del Tribunal de Garantías, y otras personalidades. El Ejército tenía su máxima representación en los generales Rojo, Asensio, Sarabia y Gamir y Liano de la Encarnación.

En lugar preferente, estaba la Comisión internacional, nombrada por la S. de N. para comprobar la retirada de los internacionales.

El Doctor Negrín llegó en auto móvil, acompañado del general Rojo, acogiéndoles la multitud con demostraciones de afecto, andando a pie un buen trayecto. Ovationado por el público éste llegó a la tribuna Presidencial; donde esperaban la llegada del Presidente de la República señor Azaña, que fué recibido con una ovación indescriptible, anunciado por un toque de corneta, varias bandas militares, interpretaron el Himno Nacional.

El entusiasmo del público fué tan intenso, que rompieron el cordón de guardias de Asalto. Grupos de muchachas cubrieron materialmente de flores el coche en que viaja, siendo muy difícil el trasladarse a la tribuna. El señor Azaña, descubriéndose sonriente, saludaba a la multitud que le aplaudía durante bastante

rato, elevándose al máximo, ante la presencia de 9 aviones, que pasaron volando a muy poca altura.

Otro momento de gran emoción fué al pasar los combatientes extranjeros ante la Tribuna Presidencial. Hams y Gallo, que marchaban al frente de los batallones, rígidos, saludaron a su Excelencia, y desde la tribuna partió un aplauso cerrado, iniciado por el propio Presidente de la República.

Antes de la hora de iniciarse el desfile, varias escuadrillas de aviones, en total más de 100 aparatos, evolucionaron sobre la ciudad, arrojando millares de octavillas de despedida a los compañeros internacionales.

Se inició el desfile poco después de las cuatro, y en él tomaron parte, una compañía de desembarco y otra de infantería de Marina, en representación de la Armada; otra de Ametralladoras de la Defensa de Costas; los alumnos de la Escuela Popular de Guerra; una compañía de Aviación y representaciones del Ejército del Este y del Ebro, para los que fueron los aplausos más fuertes. Todos con banderas y bandas de música.

Al pasar los extranjeros, el entusiasmo fué enorme. Los soldados, visiblemente emocionados, agradecían, con un movimiento de cabeza y una sonrisa, el homenaje que les rinde la República española.

Una verdadera lluvia de flores

cayó sobre ellos; y las jóvenes se les acercaban, entregándoles ramos de flores, que exhibían entusiasmados, junto con banderines de la República.

Después, pasaron el batallón de la Guardia Presidencial y una compañía de fuerzas blindadas.

Por orden superior se suspendió el desfile de las restantes fuerzas mientras tanto las numerosas escuadrillas realizaban arriesgados ejercicios en formación.

Todas las tropas, al pasar frente a la tribuna presidencial, daban estentóreas vivas a la República.

Al terminar el desfile, las personalidades marcharon en auto móvil, seguidas de la multitud, que las aclamaba.

Poco después, el jefe del Gobierno y Ministro de Defensa, facilitaba la siguiente nota:

Felicito a las tropas que han tomado parte en la formación de hoy, en homenaje a las Brigadas Internacionales, por su magnífica y brillante presentación al desfile. Igualmente, felicito al pueblo, por el entusiasmo, orden y disciplina con que se ha portado. El acto ha sido suspendido, una vez verificado el desfile de los combatientes internacionales, por razones de seguridad; por tenerse que retirar, al anochecer, los aviones de caza que han protegido el acto, en vista de que se hallaban concentradas más de 2.000 personas que quedaban sin defensa.

Dos falsificadores de firmas condenados

Madrid, 29, 10 noche.— Un tribunal de guardia ha condenado a muerte a Claudio Baneto, y a 20 años de internamiento, a Domingo Corrello, por el delito de alta traición.

Baneto se hacía pasar por comandante del Estado Mayor Central, llegando a usar este uniforme, con una estrella azul. Se dedicaba a extender certificados de inutilidad para el servicio militar falsificando firmas y sellos, de los que estaba bien provisto, en particular de los del C. R. I. M.

Con este falso divumiento, cobraba importantes cantidades. Además, ofrecía el traer víveres para particulares, recibiendo sumas que luego no eran devueltas. Este individuo tiene antecedentes penales, por delito de estafa.

El otro condenado se hacía pasar por capitán inspector del C. R. I. M., ayudando a Claudio en sus fines delictivos.

Un concierto de la Sinfónica en honor de los internacionales

Valencia, 29, 10 noche.— En el teatro Principal se ha celebrado esta mañana un concierto, interpretado por la Orquesta Sinfónica en honor de los internacionales.

Después, los extranjeros licenciados recorrieron las principales calles de la ciudad, precedidos de bandas de música. Estos, divididos por grupos, eran portadores de banderas republicanas y encarnadas.

La población les ovacionó con cariño, y ellos contestaron con el puño en alto.

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

Sin novedad digna que destacar en los distintos sectores.

Aviación

10 trimotores extranjeros han bombardeado en la mañana de

hoy los barrios marítimos de Valencia, ignorándose hasta el momento el número de víctimas ocasionadas por el enemigo. La aviación republicana, actuó con gran eficacia batiendo concentraciones enemigas, en diversos frentes.

Se ha reunido recientemente la sección máxima de nuestro partido. Como siempre que se ha concentrado esta vez en Madrid para estudiar y dar solución a los diferentes problemas que el pueblo Español tiene planteados, uno de ellos, al que ha dedicado una gran parte de su atención por ser uno de los más importantes, ha sido el problema económico, con todo determinándolo bajo un punto de vista práctico y con la idea presentada de darla solución de acuerdo con las necesidades que la producción nos plantea, nuestro partido ha dado la única salida que se puede dar en este terreno, la de asegurar una economía de guerra, de acuerdo con la situación actual. Ha dicho nuestro portavoz por boca de nuestro camarada Vicente Uribe: „Los asuntos de orden económico han de ser considerados desde el punto de vista de una energía redoblada de todos los órganos y elementos que tienen alguna ligazón con la guerra, ¿qué quiere decir esto? quiere decir que tenemos que pensar en cuánto a la cuestión económica se refiere de una manera más amplia que hasta aquí se ha hecho, no circunscribiendo las soluciones de tipo localista o de restricciones en la producción, sino bajo el punto de vista de la guerra, teniendo en cuenta el papel que cumple la necesidad de la guerra general.

Ha remarcado nuestro Partido esta reunión con gran fuerza la necesidad de ir cada vez más a la centralización de todos los órganos y de todos los organismos que ejercen dirección más o menos directa sobre la cuestión económica. Quiere decir esto que se falta, que todos aquellos organismos que tengan o ejerzan una influencia sobre una rama de producción determinada, traspasen siempre, además de con vista puesta en el interés general de la guerra, de acuerdo y teniendo todas las iniciativas y decisiones, en manos del Gobierno, que es este el que conoce realmente las situaciones con las que se dan, y sobre todo que se sepa con precisión las necesidades del país, para dar una mejor solución a todos los problemas, también señalados por nuestro Comité Central en su reunión, el de la participación, el de las funciones que a los Sindicatos le corresponde desarrollar en esta tarea, los Sindicatos son un gran factor que pueden ayudar al Gobierno en la tarea de elevar más, de elevar la producción al máximo, haciendo que en las circunstancias exigen, hace que por todos los Sindicatos, por las organizaciones Sindicales, se emprenda perfectamente que se haga comprender a todos los trabajadores los problemas que tenemos dos años y pico de guerra y que nuestro Gobierno tiene cada día de menos oro y menos recursos para resolver los problemas que se le presenta, que tiene que apoyarse cada vez más en la acción y el esfuerzo de las masas, que es preciso que se piense más y de una manera...

E.C.D. 2016

Vida del Partido

CONVOCATORIA

Hoy domingo, día 30, a las 8 de la noche, en el local del Radio Centro (Granada, 70), celebrará reunión la Célula 3 de calle, de este Sector.— El Secretario de Organización.

Por la presente se convoca a todos los Comités de Sector, Responsables de las Células y Activistas de nuestro Partido, para asistir a la reunión que se celebrará en la Casa del Comité Provincial, hoy a las diez de la mañana.

Por el Comité Provincial, El Secretariado.

Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra

COMITE PROVINCIAL

Hacemos constar a todos los camaradas Mutilados e Inválidos de Guerra que no le hayan sido trasladados los Expedientes fuera de Madrid y para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto del 8 de Septiembre del 37, en el que dispone la evacuación de Madrid a los pasivos, solicitó del Director General de la Deuda y Clases Pasivas que los Mutilados e Inválidos de Guerra queden exceptuados de este Decreto contestando dicho Director General que quedan exceptuados todos aquellos Mutilados que acrediten que vivían en Madrid antes del 19 de Julio del 1936. Por tanto comunicamos este acuerdo para que todos los Mutilados e Inválidos de Guerra que residieron en Madrid en la fecha indicada y que quisieran hoy volver a cobrar por la Delegación de Hacienda de Madrid que lo pueden hacer aunque en la actualidad estuviere cobrando en otra Provincia.

Para más detalles deben dirigirse a esta Secretaría Judicial.

S. R. I.

Ayuda prestada por esta Secretaría a los combatientes en la semana anterior:

Libros, 80 pesetas; Jabón para el Hogar, 240; Ropas, 1.449; Plumas de escribir, 65,75; Comidas, 437,50; Papel de escribir, 50; Alpargatas, 178; Camas, 186; Total pesetas, 2.685,25.

DONATIVO

Hemos recibido en el Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional como donativo para el mismo dos cajas de pescado entregadas por el Sindicato de revendedores "Luz Roja".

Diario de Almería

PRECIOS DE SUBSCRIPCION CAPITAL.—mes: 6 pesetas. PROVINCIA.—Trimestre: 18 pesetas.

Vibrante alocucion del Jefe del Gobierno El que hable de componendas, es un traidor a la patria, y sirve al enemigo— ha dicho el doctor Negrín

Barcelona, 29, 12 noche.—El Presidente del Gobierno, doctor Negrín, ha pronunciado una elocuente alocución al pueblo español, con motivo de los actos de despedida a los combatientes internacionales.

Comenzó relacionando los hechos de la guerra con la honda huella que deja en los corazones la despedida de los heroicos soldados internacionales, ensalzando los servicios que han prestado a la causa del pueblo.

Aludió a la farsa del Comité de Londres, diciendo que mientras no se ha logrado el reconocimiento de nuestros derechos hollados, ha servido para prestar el apoyo financiero y económico a los rebeldes, y para inventar el mito de la retirada de los 10.000 voluntarios extranjeros, confundiendo a vosotros— dijo, dirigiéndose a los internacionales— hombres libres, con los regulares y tercio de los faciosos. Para eso ha servido el Comité de No Intervención.

Repitió que nuestra lucha es por la libertad y por la independencia de España, país libre y miembro de la Sociedad de Naciones.

—Vosotros sois los "únicos voluntarios" y aun tenemos que suplicar que no se fabriquen leyes, para impedir el reintegro a vuestros hogares.

Dice que la Comisión internacional formada por caballeros y hombres honrados están atestiguando el cumplimiento de nuestra palabra al retirar los voluntarios, denominando "comedieta espectacular" la que realiza la doblez de nuestros agresores. Recuerda las dilaciones tenidas en este asunto, evidenciando la insuperable mala fe con que proceden, pues en el extranjero se confiaba en que nuestra resistencia no podría pasar más allá del mes de Abril; pero el pueblo español resistió, porque esos cálculos sólo se pueden hacer con pueblos de peor fibra que el nuestro.

—Ese licenciamiento de diez

mil hombres es la "pantomima de la farsa". En español, lo que se está realizando, se llama un "timo", y a nosotros no se nos tima la libertad.

Alude a la desfachatez del agresor, y repite, dirigiéndose a los internacionales.

—Marchad seguros de que nuestra enereza no sufrirá quebranto.

Después fustiga a los rebeldes que quieren acabar la guerra como sea, valiéndose de todos los procedimientos y de todas las ayudas, ya que no han podido hacerlo en el campo de batalla.

Dice que todos estamos cansados de la guerra, que por nosotros no hubiera estallado y fulminado:

—¡Ay del pueblo que no sabe resistir hasta el último momento, porque si no resiste hasta ese último instante, lo ha perdido todo.

Sigue diciendo: —La guerra será muy dura y muy larga. ¡Cuanto sea preciso!

Seremos implacables con los que desmayen. Vale más prevenir que curar, y hay que cortar la cizaña antes que nos ahogue. El que hable de componendas, es un traidor a la patria y sirve al enemigo.

Se juegan los destinos de la patria y hay que impedir que el temple de nuestra retaguardia se deshaga.

—La mejor manera de acortar la guerra, es preparar una guerra larga.

No puede haber pacto ninguno entre España y los extranjeros. La intervención extranjera no la toleraremos, y si la guerra

Se desea saber...

el paradero del camarada Horacio García, que fué evacuado de Teruel con su familia.

Dirigirse a Gregorio Calomarde Calvo, 49 División 221 Brigada 881 Batallón 3.ª Compañía Base Turia número 1.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador civil accidental, camarada Belmonte, manifestó ayer mañana a los periodistas, que de acuerdo con el Control de Espectáculos públicos, había sido fijado el horario para los mismos.

Nos hizo saber, que las localidades que se expandan, irán numeradas, para evitar así, las aglomeraciones en la puerta de los cines, para lo que ha dado órdenes, en este sentido, a los agentes de su autoridad.

CONSEJO MUNICIPAL

En la mañana de ayer, se celebró una nueva reunión en el Ayuntamiento con los expendedores de bebidas y ramo de hostelería, que presidió el Alcalde,

camarada Alférez, para tomar re soluciones respecto a la traida de vinos a esta ciudad.

En los demás centros oficiales no comunicaron noticia alguna de interés para la prensa.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Relación de las personas que tienen noticias de su familia que se encuentran en terreno fascista y pueden pasar a recogerlas en estas Oficinas calle Primero de Mayo núm. 8, de 9 a 1, o de 3 a 6.

Cristobalina Alarcón Fernández, José Razal Otero, José Dolgado Parejo, Ana González García, Francisco Gutiérrez Navarro, Enrique Miranda Miranda, Manuel Oliva Acosta, Matías Ruiz Blanco.

quedara reducida a lucha entre españoles, tampoco sería admisible la mediación, que se convertiría en mediatización.

Llama "políticos de ventorrillo" a los que enjuician nuestros problemas fuera de España, haciendo cálculos con la España débil y de luchas intestinas. Esto se ha acabado —dice— y tendrán que optar entre una España fuerte, amiga, o una España fuerte enemiga.

Nosotros no desapareceremos. Se podrán sufrir derrotas; pero no se puede ser vencidos.

Evocó los 5.000 internacionales caídos en la lucha, y en un hermoso período dice que no se puede perecer, mientras haya voluntad de subsistir.

Terminó su hermosa alocución, diciendo a los internacionales:

—Por eso, podéis marcharos tranquilos. Salud, amigos de España. ¡Salud!

INFORMACION NACIONAL

LA SUBSCRIPCION MADRILEÑA PRO CAMPAÑA DE INVIERNO RECIBE IMPORTANTES APORTACIONES

Madrid, 29, 10 noche.— La subscripción campaña de invierno alcanza la cantidad de un millón 230.019 pesetas. Entre los últimos donativos, figuran uno de 100.000 pesetas de las sociedades obreras de la U. G. T. y otro de 50.000 pesetas de la Compañía Española de Minas del Rif.

REGRESA LA COMISION DEL PARLAMENTO CATALAN

Barcelona, 29, 10 noche.— Ha regresado de su visita al frente la comisión de diputados del Parlamento de la Generalidad, que salió hace unos días.

DISPOSICIONES DEL «DIARIO OFICIAL»

Barcelona, 29, 10 noche.— El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» publica las siguientes disposiciones: Nombran jefe del Ejército de Extremadura, al general don Antonio Escobar Fuentes; al coronel de Estado Mayor, don Julian Hernández Luis, ayudante del Presidente de la República y director de la Escuela popular de Estado Mayor, sin perjuicio de su anterior destino Resolviendo que el coronel don

PERDIDA

—de una cartera en el interior de esta Capital, del compañero Eloy Anaya Magaña, del Batallón de Retaguardia, con su documentación.

Se ruega al que la haya encontrado la entregue en el Comisaría del Batallón de Retaguardia.

ENERGICAS MEDIDAS DEL GOBERNADOR DE VALENCIA

Valencia, 29, 10 noche.— El gobernador civil ha hablado energicamente con los periodistas sobre los robos que se realizan en las calles, y dijo, que con el fin de cesar de la forma en que se manejan con los individuos que van dichos establecimientos, dar un servicio para la comprobación de las personas que entran y salen, sin que nadie les moleste les diga dónde van.

Hace cuatro días, se realizó un robo en pleno día, en un centro hotel, cuyo responsable ha sido sancionado. La multa que se ponga la pagarán los empleados, pues a ellos incumbe la vigilancia.

Después habló de la campaña que ha emprendido contra la prostitución y se refirió especialmente a la suspensión de los lugares incómodos en que se ejerce. Admite que ha comenzado a aplicarse el «delito sanitario», sancionando un caso, al oponerse a la obligación de curarse, y que consiste en un año de separación de la convivencia social.

Juan Alonso García, cese en el cargo de jefe de Estado Mayor del Cuerpo de Ejército, y pase a ocupar el de Subdirector de la Dirección del Servicio de Retaguardia y Transporte de la región Central.

EL MINISTRO DE ESTADO VISITA LAS FORTIFICACIONES DE VALENCIA

Valencia, 30, 2 madrugada.— El Ministro de Estado ha recorrido hoy las fortificaciones de Valencia acompañado del coronel Pérez de las. Después, visitó la Escuela de preparar de guerra y por la tarde los refugios de Valencia.

IMPORTANTE MANIFIESTO DEL PARTIDO LABORISTA INGLÉS

Londres, 30, 2 m.— El Partido laborista ha publicado un importante manifiesto, en el que critica la labor del Gobierno. Denuncia en él la disminución de la potencia industrial y financiera de Inglaterra, y la insuficiencia de fuerza aérea, a lo que ya se pone remedio, aumentando considerablemente el número de aviones de combate.

Se opone, por el contrario, a la implantación del servicio militar obligatorio.

Termina diciendo: Si queremos evitar disturbios sin precedentes en la historia de Inglaterra, en un porvenir próximo, deben emplearse, desde este momento a un esfuerzo supremo en bien de la nación; pero este esfuerzo no puede ser hecho por el Gobierno actual, cuyos ministros deben ser reemplazados por un Gobierno que pueda dirigir al pueblo democrático, en una cruzada para movilizar las fuerzas al servicio de la paz y para salvaguardar la paz con el pueblo y con la libertad.